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愛西市特別職報酬等審議会会議録（概要） 

会 議 名 称 第３回 愛西市特別職報酬等審議会 

開 催 日 時 令和５年１０月２３日（月） 午後２時から午後３時まで 

開 催 場 所 愛西市役所北館 ３階 災害対策本部兼会議室 

出 席 委 員 別紙のとおり 

欠 席 委 員  

公開・非公開 公 開 

傍聴人の数  ０ 人 

審議事項等 

（１）会議録署名者の決定について 

（２）愛西市特別職報酬等について 

（３）その他 

審 議 経 過 別紙のとおり 

会 議 資 料 
会議次第 

答申書（案） 
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愛西市特別職報酬等審議会委員 

役  職 氏   名 備   考 

会  長 岩 崎 恭 典  

副 会 長 猪 飼 常 雄  

 加 藤 金 彦  

 後 藤 英一郎  

 中 林 克 司  

 原 田 健 三  

 古 川  宏   

 松 永 惠美子  

 水 野 秀 俊  

 水 野 善 弘  

 

事務局 

役  職 氏   名 備   考 

企画政策部長 西 川  稔  

人事課長 加 藤 貴 也  

人事課課長補佐 大 平 剛 史  

人事課主任 服 部 一 徳  
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審 議 経 過 

発言者  内容（概要） 
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開会 

 只今より、令和５年度第３回愛西市特別職報酬等審議会を開催します。 

 開会に当たり事前に報告します。 

本日の傍聴者はありませんでした。 

あいさつ 

 愛西市特別職報酬等審議会にご出席いただきましてありがとうございま

す。今日でこの特別職報酬等審議会も３回目になりますが、皆さんの意見を

まとめて答申できればと考えています。よろしくお願いします。 

審議会規程第３条第２項により、ここからは会長に議長を務めていただき

議事の進行をお願いします。 

付議事項 

会議録署名者の決定について 

審議会規程第５条第３項の規定により、会議録署名者の指名をします。 

名簿順で後藤委員にお願いしたい。よろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

後藤委員、よろしくお願いします。 

愛西市特別職報酬等について 

 前回の審議会では、特別職の給料月額及び議員の報酬月額ついて、改定率

としては＋0.3％、具体的な金額としては千円未満の端数を切り捨てて、市

長・副市長・教育長は 2,000円、議長・副議長・議員は 1,000円アップとい

う概ねの方向性を決めたと思います。このことを踏まえて答申案を作成しま

したので、この答申案について審議していただき、答申内容を確定して、市

長に対して答申書を手渡ししたいと思います。まず、事務局に答申案を朗読

してもらいたいと思います。 

  （答申案の朗読） 

この答申案について意見があればお願いします。 

確認ですが、今回、人事院勧告のうち一般職員の管理職層が 0.3％アップ

ということでその数字を参考に特別職も 0.3％アップという結論にしたわ

けですが、人事院勧告を参考にするにしても過去はしっかり反映されてきた

のか、また来年の人事院勧告で今年と同じように一般職員の管理職層の数字

が出た時にそれを超えるアップはできないのかその辺りを話しておきたい。 

この審議会のメンバーで合意が取れれば可能ですね。ただ、人事院勧告の

数字が給与決定の唯一の指針というところもありますし、かなり説明が必要

になりますよね。 

今回 0.3％アップで計算すると端数が発生しますが、切り捨てています。

これが何年も続くと大きな数字になりますし、来年以降、過去の経緯もしっ

かり紐解いた上で給料改定に反映できればと思います。 

そうですね。前回、議論になりましたが、毎年切り捨てると結構大きな数

字になってしまう。過去の分を整理したときに、ちょっと切り捨て過ぎでは
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となるかもしれない。 

当市においては、過去切り捨てして額が決定しているようで、毎回切り捨

てですとどんどん差がついていくと思います。今回ご意見いただいているよ

うに今後は、毎年審議会を開催していきたいと考えておりますし、過去何百

円切り捨てられたか等の資料も揃えて議論いただけるようにしたいと思い

ます。 

政務活動費の付帯意見のところで「領収書等の公表など透明性を確保され

ることを期待する。」ということですが、これは「期待」ではなくて「提出

を求める」とか確実なものにしていただいたらどうでしょうか。 

今、議会で内容について議論いただいていると思います。このことを我々

がこうしなさいという立場にはないが、ただ、今発言していただいた内容は

議事録に書かれますし、こういう議論があった上で「期待する」という言葉

になったということは伝わると思います。 

先般、議長から市長の方へ政務活動費について答申があると聞いたがどう

でしたか。 

議長から市長へ答申されました。その答申内容で条例作成の指示をいただ

いていますので準備を始めているところです。１月あたりの金額は 17,000

円です。 

条例は市長提案で作成していて検討しているわけですよね。どれくらい条

例に透明性の確保について書くものですか。 

条例の中には、あまり細かいことは書けませんが、運用指針で細かい内容

を整理していきたいと考えています。 

改定の実施時期について、一般職員の場合は翌年度の 4 月から適用です

か。遡って適用されたような記憶ですが。 

一般職員については４月に遡って給与改定が適用されます。特別職及び議

員については過去遡ったことはありませんが、遡ることができないわけでは

ありません。 

条例を改正する手続きも必要ですし、今回は来年４月から改正しようとな

っていますが、これも切り捨ての話と同じで次回以降改定時期についても議

論できるといいですね。他に意見はありますか。 

（意見なし） 

この文案でよろしいでしょうか。 

（「はい」の声あり） 

それでは、この内容で市長に答申したいと思います。 

 （市長入室） 

 （会長が答申書を朗読し市長に渡す） 

委員の皆さんには大変お忙しい中、特別職の給料月額等についてご審議い

ただき、本当にありがとうございました。答申書の内容を確認し、１２月議

会に条例改正案を提出する準備をしていきたいと考えています。 

また、政務活動費についても議会の中で議論いただき、条例、規則につい

ては市長部局で提案してほしいと意見をいただいているのでこちらも準備
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を進めていきたいと思います。今後とも、皆様方には愛西市の市政運営に関

しましてご理解、ご協力をいただきますようお願いを申し上げて簡単ではご

ざいますがお礼の挨拶に代えさせていただきます。 

９月１日に諮問を受け、３回にわたり慎重審議を重ね、市長に答申を渡す

ことができました。皆さんから忌憚のない意見をいただけたことにお礼申し

上げます。 

その他 

事務局の方で何かありましたらお願いします。 

①答申の内容を新聞社に情報提供します。 

②議事録の確認について、後日確認をお願いします。 

③報酬の振込については、１１月上旬に予定しています。 

閉会 

これにて愛西市特別職報酬等審議会を閉会とします。 

ありがとうございました。 

 

 


